

学校だより「強い子」 第9号

1月号

校長 吉田 健太

⑤3学期がはじまりました☺

新年あけましておめでとうございます。

新年を迎えたが、学校の1年間は4月1日に始まり3月31日に終わる「年度」というものですので、1月になって学校のようすが新しく大きく変わるわけではなく、むしろ学校の1年間のさいごの3学期として、春から取り組んできたさまざまなことを振り返ってまとめ、新しい春に向けての準備を進めていく時期となります。

振り返って・まとめ・次の準備を進める。校長をはじめ教職員はそのような作業を2か月半で進めていきますが、子どもたちにもそれぞれの学年に応じてそのような作業を2か月半で進めてほしいと願っています。できしたこと・できなかったこと。それをふまえて次の目標にすること。目標をかなえるための手段・取組について。考えることが多い2か月半です。

そのように1月が始まりではない学校生活ですが、せっかく令和5年「うさぎ年」の始まりではありますので、新年の抱負=新年はこのようにありたいという大きな目標---をあらためて確認したという話を始業式にしました。その内容を再掲すると---

☆彌1つは「頑張る人」であること。児童のみなさんのように子どもであっても、先生たちのように大人であっても、毎日を生きていると楽しいことばかりではなく、どちらかというと大変なことのほうが多いと思います。校長先生の毎日もそうです。だけど、楽しいことを増やしたり、人として成長したりするためには、いろいろと大変なことをくじけずに頑張りつづけることは、どうしても必要で大切なことだと考えています。

☆彌もう1つは「優しい人」であること。人に優しくされると心が温かくなります。人に優しくしても心が温かくなります。心が温かくなれば、人はかんたんにくじけません。いろいろと大変なことをくじけずに頑張りつづけるためには、自分のまわりの人たちと優しさのやりとりをして、お互いの心が温かくなることが必要で大切なことだと考えています。

☆彌そして、「頑張る人」・「優しい人」であるために、たくさんの「力」を身につけた「強い人」になりたい。それが校長先生の新しいうさぎ年の1年も変わらない大きな目標です。

☆彌「頑張る人」・「優しい人」、そして「強い人」---これは、これまで度々みなさんに伝えてきたお願いでもあるのです。「頑張る子」でいてください。「優しい子」でいてください。校長先生はみなさんにそのようにお願いしてきました。そして「強い子」は姫島小学校の昔から変わらない教育目標でもあります。

この話の内容は、さまざまなものがあって、あらためて強く考えるに至った本心です。きっと、保護者の皆さんにも共感していただけるのではないかでしょうか。楽しいことばかりの毎日ならどんなに素敵だろうと思いますが、いろいろと大変なことがなくなることはなさそうです。それでも、子どもも大人もみんなで前を向いて頑張りたいし、そのためにはみんなで支えあいたい。いろいろと大変なことを乗り切れるように、くじけそうな人を助けることができるよう、たくさんの「力」を身につけたい。そのようにあらためて確認した3学期はじめです。

⑤授業参観とかけ足大会

学期に1度は、保護者の皆さんに、子どもたちの学校でのようすを直接観ていただく機会をつくりたいというのが基本的な考え方です。その考え方のもと、今年度は2月の平日に「分割ではない授業参観」・「学級懇談会」を実施できないものかと状況をみていましたが、残念ながら、新型コロナとインフルエンザの同時流行が現実のものとなりつつあり（校内で流行が拡大している現状ではありません）、実施には無理がある状況です。したがって、「分割ではない授業参観」・「学級懇談会」については、中止が妥当であると判断しました。申し訳ありません。

その代わりとまではならないかと思いますが、下記の「かけ足大会」では、屋外ですので、お子さまが在籍している学年の応援をしていただけます。諸般の事情により、コロナ禍以前のように緑陰道路での「かけ足大会」ではなく、学年ごとに運動場を周回するかたちの「かけ足大会」ですが、子どもたちはこの日に向けて、息を弾ませながら「かけ足」に取り組んでいます。ご都合が合いましたら、ぜひ応援をいただければと思います。

⑥主な行事予定

1月の主なもの

1/18（水） 西淀川区教員研究発表会

西淀川区それぞれの小学校の研究活動の発表をする場です。今年度、姫島小学校は発表校で、主に国語の授業研究のことを発表する予定です。5限後に子どもたちは下校（通常通り）し、多数の区内小学校教員が来校します。

1/20（金） 5年生・6年生 漢字検定

1/23（月）・24（火） 2年生 命の授業

この2日間で学級ごとに順に1コマの授業時間をこの授業にあてます。

1/26（木） 5年1組 社会見学 ハグミュージアム

1/27（金） 5年2組 社会見学 ハグミュージアム

2月の主なもの

2/1（水） 4年生・5年生・6年生「かけ足大会」 予備日2/7（火）

2/2（木） 1年生・2年生・3年生「かけ足大会」 予備日2/8（水）

1年生・5年生：2限 保護者応援入場可能時間＝9:35

2年生・4年生：3限 保護者応援入場可能時間＝10:30

3年生・6年生：4限 保護者応援入場可能時間＝11:30

2/3（金） 大阪市小学校教育研究会の総合研究発表会という大きな教員研究大会

および本校の新入生保護者説明会 のため、13:15に下校時間変更 ※いきいき接続

2/6（月） 2年生・3年生 お話会「パタポン」 委員会活動

2/9（木） 5年生「光のプログラミング」特別授業

2/13（月） クラブ活動（最終）

2/15（水） 防犯避難訓練

2/16（木） たてわり班活動

2/27（月） 委員会活動（6年生を送る会準備）

卒業式は3/17（金）です。

今年度も、5年生は代表児童のみの参列

卒業生保護者はご家族2名までの参列

来賓はご遠慮いただく---というかたちになります。

卒業生の歌を歌えるように準備を進めています。